

Les Journées Mondiales de la Jeunesse 2005 à Cologne

En route : plus que 45 jours...

www.jmj2005.fr



Voyage du Pape Benoît XVI à Cologne
Benoît XVI se rendra en Allemagne à Cologne du 18 au 21 août 2005 à l'occasion des XX Journées mondiales de la jeunesse 21 juin 2005

Diocèse : Saint-Denis

- Retrouvez toutes les informations [sur le site JMJ diocésain](#)
- **Contact** : M. Croos Dushan
5, place Gaston Dourdin
Appt 276
93200 Saint Denis
Tél. : 01 42 35 08 01
émail : saint-denis@jmj2005.fr

Le thème : "Nous sommes venus l'adorer"

Au fil des années, les JMJ sont devenues un événement d'une importance majeure pour les jeunes. Mais elles ont aussi un grand impact sur toute l'Église, ainsi que sur la société. Les Journées Mondiales de la Jeunesse permettent à un très grand nombre de jeunes de vivre une expérience spirituelle et ecclésiale forte, en présence du Saint-Père. Temps de communion intense et de découverte de l'Église universelle, chaque édition des JMJ est conçue comme un pèlerinage ...

(A suivre sur le site Internet officiel des JMJ)

www.jmj2005.fr



Vie de l'Église à Montfermeil

- FRANCEVILLE Tel 01 43 30 33 28
- Les COUDREAUX Tel 01 45 09 84 04
- St PIERRE & St PAUL Tel 01 43 30 42 83
Internet : http.catholique-saint-denis.cef.fr

N° 55 - Juin-juillet 2005

Fête de St Pierre - St Paul

Pourquoi le 29 Juin, Pierre et Paul sont-ils réunis dans la même fête ?

Pourquoi les retrouvons-nous sous beaucoup de vocables comme notre paroisse St Pierre St Paul, la M.O.P.P. (Mission Ouvrière St Pierre-St Paul) ?

Simon Pierre, le premier nommé dans la liste des apôtres, a reçu du Seigneur Jésus l'appellation de Pierre, pierre sur laquelle il choisit de bâtir son Église en lui donnant les clés du Royaume des cieux (Mt 16, 18-19).

Pierre est reconnu comme le premier pape de Rome, chargé de l'unité de l'Église. Il sera crucifié comme son maître et enterré à Rome.

Paul est cet apôtre infatigable qui ira annoncer l'Évangile du Christ à ceux qui ne le connaissent pas dans tout l'empire romain. Il sera décapité à Rome.

Réunir les chrétiens issus de la foi juive avec Pierre et les chrétiens issus des autres cultures et des autres religions avec Paul est exprimé dans cette fête des deux apôtres. Quel symbole pour notre paroisse et pour la MOPP !

Ce jour-là, nous fêterons notre pasteur Pierre Guibert, car la Saint Pierre est anticipée au dimanche 26 juin.

C'est aussi le jour choisi par les diocèses pour l'ordination des prêtres : trois seront ordonnés dans notre diocèse par notre évêque, le Père Olivier de Berranger à la Cathédrale St Denis. L'un d'eux est du diocèse, les deux autres sont des religieux.

Père Bruno de Boissieu

DEPART... et RENTREE

Dans notre dernier journal, le Père Pierre Guibert nous a fait connaître son départ de Montfermeil. Il était présent depuis 7 ans dans la paroisse, à l'hôpital et aux Ormes avec les équipes d'aumônerie. C'est lui qui avait lancé ce journal inter paroissial avec une petite équipe.

Nous le remercions pour ses services et sa présence fraternelle. Nous pourrions lui exprimer notre reconnaissance au cours d'un vin d'honneur qui aura lieu le dimanche 26 Juin à 12 h après la messe à la salle 2 rue V. Hugo. Un repas suivra avec tous ceux qui voudront rester, chacun apportant un plat à partager.

L'équipe pastorale :

Vous savez que le Père Pierre ne sera pas remplacé, mais une équipe pastorale composée de prêtres, diacre et laïcs (nommés par notre évêque) prendra en charge les trois paroisses de Montfermeil (avec les Coudreaux et Courtry) et la paroisse de Sainte Bernadette (Gagny).

Cette équipe est composée de Bruno de Boissieu et Nico Marchelli (prêtres), Yves Marcilly (diacre), Catherine Gaspar (animatrice pastorale), Laurent Marseaux (Franceville), Lucie Duperrier (Ste Bernadette). Cette équipe pastorale sera coordonnée par Bruno de Boissieu (modérateur) et sera chargée de donner l'impulsion missionnaire en lien avec le diocèse et de répondre aux besoins de ces communautés avec l'appui des équipes locales d'animation pastorale (E.A.P.).

Une journée de rentrée :

Depuis deux ans, nous avons choisi de nous retrouver une journée entre responsables de nos trois paroisses : nous proposons de le faire cette année en invitant les personnes en responsabilité dans la paroisse de Sainte Bernadette. C'est le Père Louis Larcher (curé de Tremblay) qui guidera notre réflexion et notre prière.

Retenez votre journée fixée le dimanche 18 Septembre. Ce sera à Coubron à l'accueil St Jean Baptiste.

Installation de l'équipe pastorale :

Dimanche 25 Septembre à 10 h à Notre Dame de Lourdes (les Coudreaux), notre évêque viendra installer cette nouvelle équipe pastorale au cours de la messe. Tous les paroissiens de ces communautés sont invités à faire Église autour de notre évêque, le Père Olivier de Berranger.

Père Bruno de Boissieu

"Les Bosquets" : Terre inconnue ?

Pour un habitant d'une commune limitrophe, Montfermeil c'était l'évocation de la fontaine Jean Valjean qui faisait rêver à Cosette et à Victor Hugo, mais aujourd'hui c'est surtout le « Centre Hospitalier Intercommunal » où on ne va pas de gaieté de cœur...

Entre Le Raincy, Clichy et Montfermeil, il y a une zone où on passe rarement : "les Bosquets".

Cet îlot illustre pourtant bien les bouleversements, les problèmes et les chances que représente le " Neuf-Trois »

Ce quartier, où les habitants ont été multipliés par vingt en soixante ans, se caractérise par une population hétérogène et multi-éthnique, avec une majorité de jeunes, vivant dans des conditions matérielles souvent difficiles.

Cette situation est pourtant porteuse d'avenir, parce que, sous un apparent fatalisme, le dynamisme qui a poussé tant de familles à s'expatrier reste, bien souvent, intact : 45% des fils et filles majeures sont étudiants, dans la perspective d'accéder par leurs études à un meilleur statut social. Cette détermination donne de bonnes chances aux projets actuels de réhabilitation du quartier. L'entrée de la rue Picasso le prouve assez concrètement ; l'état de l'immeuble du " 2 " empire constamment tandis que, en face, la façade du "1" (jadis plus que dégradée), rénovée voici trois ans après la démolition de la barre voisine, a jusqu'à présent, été respectée, ainsi que les nouvelles plantations.

L'expérience vécue par les assistantes sociales à la permanence d'accueil du Secours Catholique incite aussi à un raisonnable optimisme : chaque semaine apporte son lot de "cas insolubles et sans espoir" (mères abandonnées, pas d'allocations, pas de permis de travailler...), sur le moment désespérants mais dont une bonne partie finissent par se résoudre, grâce, à la fois, à d'étonnants gestes d'entraide et à l'entêtement de ceux qui arrivent là sans autre moyen que leur destin, irréversible, d'immigrants.

Cette sorte de "miracle des Bosquets" reflète exemplairement ce qui fait de notre département le creuset d'un monde en devenir.

D'après l'article de M. René Devaux - *Le Messager du Raincy* Juin 2005

Pèlerinage de Notre-Dame des Anges

"Les 40 ans du diocèse"

EVECHE de SAINT-DENIS-en-FRANCE

Saint-Denis le 1er juin 2005

Chers Amis,

Cette année, notre pèlerinage de la rentrée aura lieu le dimanche 11 septembre. Sa préparation et son animation seront plus particulièrement prises en charge par le Service diocésain des pèlerinages et les Équipes du Rosaire.

En accord avec le P. Jean Massin, curé de St Denis de Clichy-sous-Bois, qui a inauguré la chapelle rénovée, le thème retenu est le thème marial de la Nativité de la Vierge (fête : le 8 septembre), en relation avec l'élan missionnaire que nous voulons donner à l'anniversaire des 40 ans du diocèse (1966-2006). C'est pourquoi nous l'intitulerons :

Naissance de Marie, naissance de l'Église.

C'est pour nous l'occasion de faire mémoire de tous ceux et celles qui ont travaillé à la naissance et à la croissance de notre diocèse. C'est pourquoi je demande aux Paroisses, aux Mouvements, aux Services et aux Communautés du diocèse de faire un effort de mémoire : quels prêtres, laïcs, religieux ont marqué le plus profondément cette histoire ?

Nous n'oublierons pas, bien sûr, mes deux prédécesseurs, le Père Le Cordier et le Père Deroubaix. Mais il est bon de chercher à trouver les traces des autres « fondateurs » qui ont marqué l'histoire de notre Église locale. Quelques-uns sont vivants, et nous aurons à cœur d'inviter les anciens d'ici et ceux qui ont dû s'éloigner physiquement de chez nous, mais nous restent unis. Surtout, nous chercherons, parmi ceux et celles qui nous ont précédés au Royaume, le nom des témoins pour lesquels nous éprouvons de la reconnaissance.

Concrètement, comment faire ?

Après vous être mis d'accord sur quelques noms, les faire connaître, avec une brève notice biographique, à Didier Moret, délégué diocésain aux pèlerinages, à la Maison Guy Deroubaix, 6 avenue Pasteur, 93140 BONDY, tél. : 01 48 47 91 35 : fax: 01 48 49 78 55. Avec son Service, il vous dira comment communiquer sur cette mémoire, de façon vivante, le 11 septembre prochain. Dès maintenant, faites tout ce que vous pouvez pour rassembler les matériaux et témoignages utiles et parlants. D'avance, merci.

† O. de Berranger

S'offrir avec le Christ

Les fidèles de l'Adoration du Sacré Cœur de Montmartre de notre diocèse ont participé au pèlerinage de carême à la Basilique.

Monseigneur Frechard (le rec-



teur) et un chapelain, nous ont aidés à méditer ce grand mystère de l'Eucharistie, thème de réflexion voulu cette année par le Saint Père

Nous avons pu prendre conscience que chaque Eucharistie est un Rendez-vous, **un Rendez-vous au Cénacle** : Avec le Christ, vivant, nous y sommes réellement présents.

Le Christ en s'offrant à son Père, nous appelle à le suivre. : « *d'un vif désir, j'ai désiré manger cette Pâque avec vous* » (Luc 22/15) Il nous invite à donner notre vie avec la sienne, sans attendre, malgré nos défauts, nos imperfections. Quand Jésus partage le pain, il est entouré de pêcheurs. Il s'agit pour eux, pour nous, par lui et par sa présence de venir recréer l'intérieur de notre vie pour la hisser à la sienne.

Si nous désirons vivre à sa suite, nous entrons dans ce mouvement du don de soi. C'est cette dynamique qui se déploie dans l'Eucharistie : l'offrande du fils appelle la nôtre !.

Ce Rendez-vous nous invite donc à une présence active.

L'Eucharistie, n'est pas seulement recevoir la communion. C'est la mise en œuvre de notre sacerdoce baptismal commun. Elle nous demande de nous mettre en accord avec notre baptême et notre confirmation (2 sacrements que nous devons re-visiter) parce que l'Eucharistie nous fait exister comme fils de Dieu, ni plus, ni moins.

N'oublions pas, que s'épuiser à soigner nos frères, sans boire à la Source de Vie, sans se nourrir du Pain Véritable, ce n'est plus vivre, mais fonctionner !

Être Vivant, ce n'est pas être efficace, c'est être fécond.

S'offrir au Père, avec le Christ dans l'Eucharistie, avec l'aide de l'Esprit, c'est pour nous l'Adoration Véritable !. (ch12 aux romains).

Chantal You

ACTU JEUNES ACTU JEUNES ACTU JEUNES

PELERINAGE A LISIEUX



Ce dimanche 22 mai, tôt le matin, nous étions 20 jeunes de 5ème et 4ème accompagnés par six adultes venant des paroisses St Pierre St Paul et Franceville pour aller en pèlerinage à Lisieux.

Arrivés dans la matinée, nous avons assisté à la messe à la basilique.

Dans l'après-midi, après un pique-nique dans l'herbe, nous avons visité la maison de Ste Thérèse et le Carmel.

Nous avons beaucoup apprécié de visiter la maison de Thérèse, beaucoup d'émotion devant la Vierge au Sourire. Les sœurs font un beau travail pédagogique.

Certains ont été impressionnés de voir un si joli paysage avec l'immense basilique .

Nous avons toujours en tête les chants de la messe, en particulier « Porter la nouvelle » que nous avons repris à la kermesse et à la fête du Jeu.

Sœur Alice a apporté un beau témoignage sur la vie des jeunes en Papouasie, Nouvelle-Guinée. Quelle différence avec nous en France ! Nous avons eu la nette impression d'être trop gâtés quand on pense que les écoliers doivent parcourir de longs kilomètres à pied ou être internes .Certains d'entre eux manquent l' école une partie de l'année car ils n'ont pas l'argent nécessaire pour payer leur bol de riz quotidien .Mais malgré tout, ils sont avides d'apprendre !

QUELLE BELLE LECON DE VIE !

Le projet de l'enfance missionnaire 2005 était d'obtenir 8000 € pour le diocèse de Daru Kuinga, en expliquant qu'avec 1 €, je peux donner à manger à un enfant pendant plusieurs jours.

La journée a été formidable, nous en garderons un très bon souvenir, même si rentrés tard nous étions tous bien fatigués.

Martine LHOMME / Floriane DAUMAL

FRAT 2005 (FRAT comme : fraternel)



C'était à Jambville (près de Mantes-la-Jolie) dans le domaine des scouts de France , parc de 52 hectares.

Le thème était :

« Tous appelés au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit ».

C'était pendant l'Ascension du 5 au 8 Mai.

10 200 jeunes des 8 diocèses de toute l'Île-de-France

pour prier, rencontrer, chanter.

Au départ, quelques diocèses se sont réunis à Saint-Denis-de-L'Estrée (à Saint-Denis) pour une messe d'envoi.

Après nous sommes partis en car à Jambville. Là-bas, le camp était organisé en villages, il y avait plusieurs villages par diocèse et un grand chapiteau central où étaient célébrées les messes.

Les journées se déroulaient en carrefours, rencontres, inter-diocèses et réflexions sur le thème. Nous avons eu des rencontres avec des « témoins » : un prêtre- arbitre de foot-ball, une catéchumène, un gardien de prison, un mal-entendant, tous témoins du Christ. C'était passionnant.

Nous avions le soir des veillées et des réconciliations en village. Sous le chapiteau, il y avait des jeux scéniques qui nous expliquaient le thème.

Dans mon village « Denisville », nous avons reçu la visite de l'Évêque de Saint-Denis, Olivier de Berranger.

Le dimanche 8 Mai , nous avons eu une grande messe de renvoi , sous le chapiteau , concélébrée par de nombreux prêtres.

Le soir, en rentrant, j'avais la tête pleine de chansons, chantées pendant ces 4 jours, c'était super !

J'ai bien envie d'aller au Frat à Lourdes l'année prochaine.

Stéphanie Koca

Le FRAT : en Île-de-France, ces quatre lettres résonnent comme un cri de joie, mais aussi un cri de foi ! Le Frat est un rassemblement des jeunes catholiques d'Île-de-France Les jeunes concernés par le rassemblement du Frat sont les collégiens (4èmes, 3èmes) les années impaires. Le rassemblement se passe alors à Jambville, dans le centre national des scouts et guides de France. Les années paires, c'est au tour des lycéens de se rassembler à Lourdes (10 à 12000 jeunes). Site internet : www.frat.org